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CARÊME 2019  

INFORMATIONS 

PAROISSIALES 
N° 319 - MARS 2019 

PAROISSE SAINT-JEAN 

23 rue Jean Moulin 

18000 BOURGES 

 02.48.24.29.94 

Permanence : vendredi 17 h à 19 h 

Curé : Père Alain KRAUTH 

alain.krauth@diocese-bourges.org  

Entrée en Carême : 

Mercredi des Cendres 6/3 à 19h à la chapelle Notre-Dame de la Paix 

Soirée sur l’exhortation du Pape François 

sur la sainteté : Vendredi 8/3 à 18h30 

Au Centre paroissial St-Jean 

Partage sur l’Évangile du dimanche :  

Mardis 12,19 et 26/3, 2 et 9/4 à 17h 

Au Centre paroissial St-Jean 

2° dimanche de Carême 17/3 avec les jeunes de 4°-3° 

 10h30 : messe à la chapelle St-Paul 

 11h30 : témoignage de Sara de retour des JMJ à Panama (chapelle St-Paul) 

 12h30 : pique-nique jeunes au Centre paroissial St-Jean 

Halte spirituelle sur le pardon (ACI-ACO) : 

Vendredi 22/3 19h45-22h à la Maison diocésaine 

CCFD-Terre Solidaire : mardi 26/3 à 20 h  

rencontre du partenaire Maison associations rue 
Gambon 

Confessions individuelles : 

Samedi 23/3 10h-12h à l’église St-Jean 

Temps fort de Doyenné : Samedi 30/3 

 jeunes 13h45-17h à l’école Ste-Marie 

 adultes 15h-17h : salle Jean de Berry (Sacré-  
Cœur) 

 messe 18h à l’église du Sacré-Cœur avec Mgr 
Beau 

Journée du pardon en Doyenné : 

Mercredi 27/3 12h-22h 

à l’église du Sacré-Cœur 

« Je vous le dis : Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent. Soyez  
miséricordieux comme votre Père est miséricordieux. » (Jésus dans l’Évangile de Luc, au 
chapitre 6).  

BON CARÊME 2019 ! 

mailto:alain.krauth@diocese-bourges.org
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Témoignage de Sara de retour des JMJ au Panama (22-27 janvier) 

 communauté H’mong : dimanche 3/3 à 14 h à l’église St-Jean 

 commission pastorale de l’école St-Jean-Baptiste de la Salle : lundi 4/3  

 groupe « Cœur de l’Eau vive » : mardi 5/3 à 18 h, rue Porte Jaune  

 réunion de l’Équipe d’Animation Pastorale (EAP) : jeudi 7/3 

 rassemblement en doyenné des 4°-3° : samedi 2/3 de 9 h 30 à 12 h (salle Jean 
de Berry, église du Sacré-Cœur) 

 soirée sur l’exhortation du Pape François sur la sainteté : vendredi 8/3 18h30 

 catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedis 9 et 23/3 à 10 h 30 

 réunion de l’équipe MCR : mardi 12/3 à 14 h 30  

 réunion de préparation au baptême : jeudi 14/3 de 19 h à 20 h 30 

 confessions individuelles (église St-Jean) : samedi 23/3 de 10 h à 12 h 

CALENDRIER PAROISSIAL 

« Je m'appelle Sara et j'ai eu la chance de vivre les 34èmes journées mondiales de la 
jeunesse au Panama en janvier. Je suis partie avec 17 jeunes des diocèses de Tours, 
Orléans et Bourges. Nous étions accompagnés par Laëtitia et le Père Tristan, tous 
deux en mission auprès des jeunes sur le diocèse d'Orléans. 

Notre pèlerinage a été découpé en deux temps, tout d'abord dans la paroisse rurale 
de Santa Fe à l'ouest du pays entre montagnes, rivières et forêts. Nous avons  
partagé ce moment avec les paroissiens et un groupe de Mexicains. Ensuite, nous 
avons été regroupés avec deux autres groupes français de Nanterre et Saint Denis 
sur la paroisse de Veracruz située juste de l'autre côté du canal de Panama pour 
pouvoir participer aux journées sur Panama city. Nous avons eu la chance d'être  
logés à chaque fois en famille. Ce pèlerinage a été très fatigant : si j'ai tenu ces deux 
semaines, c'est parce j'ai senti pleinement la présence du Seigneur, comme une 
épaule sur laquelle me reposer.   

Ne parlant pas espagnol, cela n'a pas toujours été simple pour communiquer. Mais 
c'est là, en découvrant mes propres faiblesses que j'ai pu développer d'autres forces 
pour vivre la rencontre pleinement.  

Au Panama, les gens n'ont pas grand-chose mais ils nous ont ouvert les portes de 
leurs églises et de leurs maisons et surtout, ils nous ont offert leurs cœurs !  
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Le pape l'a dit à la jeunesse rassemblée lors du discours d'ouverture le jeudi : « Vous 
nous enseignez que se rencontrer ne signifie pas s’imiter, ni penser, tous, la même 
chose ou vivre tous de la même manière, faisant et répétant les mêmes choses,  
écoutant la même musique ou portant le maillot de la même équipe de football. »  

Un beau message pour notre Église en France qui a parfois du mal à être totalement 
ouverte à l'autre. Il est donc temps d'ouvrir grandes les portes et grands nos cœurs 
même si cela peut être difficile au départ, cela apporte tellement de bonheur. 

Le pape François nous a dit lors de son 1er discours, devant nous la jeunesse, le jeudi 
soir, que nous ne repartirions pas avec un document final des JMJ mais avec une 
force nouvelle pour continuer à porter du fruit à notre retour. Moi, le fruit que je  
rapporte, est celui que je dois continuer à servir l'Église en étant encore plus fière de 
mes spécificités, car c'est ainsi, que je suis en communion avec le Seigneur. Mais il 
faut aussi que je continue d'échanger sur des façons de faire qui me déroutent 
(chapelet, adoration …) car comprendre l'autre peut apporter beaucoup à ma foi. 
J'en ai fait une 1ère expérience en échangeant et cherchant à comprendre une fille 
de mon groupe qui aime vivre le rite en latin.  Maintenant, je sais que le plus impor-
tant ce n'est pas une façon de faire mais juste le Seigneur. 

Pour finir, un des prêtres de Saint Denis qui nous a fait l'homélie à Vera Cruz le  
samedi matin a dit : « on doit mettre le feu, que les anciens et les jeunes se rassem-
blent pour vivre ensemble la foi qui leur est commune ».  Et le pape, le même jour, au 
début de la vigile, a souligné : « Nous portons tous du fruit qui que nous soyons, où 
que nous soyons, quoi que nous fassions ! » alors moi en réponse à cela je veux vous 
inviter, vous paroissiens de St jean jeunes et moins jeunes, à nous rencontrer  pour 
partager et continuer à construire ensemble la paroisse d'aujourd'hui avec l'aide du 
Père Alain. 

Un message du pape a fait écho à ce que je vis depuis septembre, en étant  
animatrice sur la paroisse Saint Jean de l’aumônerie 4ème et 3ème, mais aussi 
dans ma mission de cheftaine Scouts et Guides de France à Bourges. Alors je vous en 
fait cadeau à mon tour : « Don Bosco n'est pas allé chercher les jeunes en des lieux 
lointains ou particuliers, mais il a appris à voir tout ce qui se passait dans la ville avec 
les yeux de Dieu ». Dans notre prière du mois à venir demandons chacun au Seigneur 
de pouvoir voir les gens avec les yeux de Dieu. » 
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Cette fois-ci, c’est au Centre paroissial Saint-Jean que plus de quarante personnes 
se sont retrouvées le 6 février pour partager sur « l’hospitalité aujourd’hui », avec 
Elisabeth comme animatrice. 

Beaucoup étaient des habituées de ces rencontres trimestrielles baptisées « Ribat 
es-Salam » (le lien de la Paix) mais il y avait aussi de nouvelles personnes qui ont 
découvert la pédagogie de ces rencontres : un thème avec trois questions pour  
aider à réfléchir, un temps de partage en petites tables de 6-8 personnes pendant 
près d’une heure, une rapide mise en commun pour ouvrir à d’autres réflexions et, 
pour finir, un temps de convivialité. 

Les uns et les autres ont commencé par réfléchir et partager sur les occasions et 
les conditions où ils ont été accueillis. Des exemples concrets d’accueil ont ainsi 
été partagés : un adulte non baptisé venu pour la première fois dans une église, la 
légendaire hospitalité africaine ou maghrébine rarement démentie, un prêtre  
venant célébrer la messe dans une communauté qu’il ne connait pas, un migrant 
venu du Rwanda bien accueilli en France, à l’occasion d’un emménagement, dans 
un centre de soins palliatifs, à Lourdes avec un enfant handicapé, lors de voyages 
faits à l’étranger, la participation à un mariage vietnamien… Un sourire, un regard, 
une parole aident à se sentir accueilli et reconnu. Dans une réunion ou une maison 
où on ne connait personne, on apprécie d’être reçu avec bienveillance par une  
personne : l’animateur, la maîtresse de maison. L’écoute, la patience de l’autre, 
l’accueil sans intérêt, l’empathie aident à s’insérer et humanisent. Être accueilli 
amène à se sentir en confiance, à avoir l’impression qu’on a de l’importance pour 
l’autre, qu’on ne le dérange pas, voire qu’on est attendu par l’autre. Encore faut-il 
que l’on ait envie d’être accueilli par l’autre… 

Mais force est de constater que la capacité à accueillir rencontre des limites. Les 
difficultés peuvent venir des différences culturelles (la culture africaine n’est pas 
celle de l’Occident) des différences d’éducation (une enfance vécue dans une  
fratrie nombreuse ou non, l’exemple des parents avec une maison plus ou moins 
ouverte aux personnes de passage…) des limites de logement, de santé  
personnelle, de finances. Elles peuvent aussi résulter de la méchanceté, de  
l’hypocrisie, du mauvais caractère, voire de la violence de l’autre qui amènent à 
vouloir se protéger en ne l’accueillant pas. Certaines personnes peuvent aussi se 
montrer sans-gêne, envahissantes et empiétant trop sur l’intimité de l’accueillant 
potentiel. Il en est de même des communications téléphoniques destinées à 
vendre un produit ou un service, souvent vécues comme intrusives. La crainte de 
l’inconnu, de perdre sa tranquillité ou sa solitude peut constituer un handicap.  

Partage entre catholiques et musulmans le 6 février 2019  

sur « L’hospitalité aujourd’hui » 
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Il faut quelquefois du temps et des médiations pour mûrir et accepter de se laisser 
bousculer par l’autre, pour se décider à l’accueillir et peut-être même à l’héberger 
chez soi. Pour que l’autre ne devienne pas envahissant et puisse être réellement ac-
cueilli, il faut alors savoir poser des règles, des limites. Mais si une personne n’est 
pas capable d’accueillir, peut-être pourra-t-elle trouver une autre personne qui en 
sera capable ? 

Enfin, les personnes présentes ont essayé de partager sur des gestes concrets  
d’hospitalité qu’il serait possible de poser : l’ouverture à l’autre dans la vie  
quotidienne (même si cela nécessite parfois un effort sur soi), le bénévolat dans les 
associations (avec l’exemple des petits déjeuners du Secours catholique en hiver), 
des journées « portes ouvertes » dans les mosquées, l’accueil de migrants sans  
hébergement chez soi…  

Quelquefois, il s’avère plus facile d’accueillir à plusieurs qu’en étant seul car on se 
sent alors moins vulnérable. Un archétype de l’inhospitalité résiderait dans le fait de 
répondre au téléphone alors qu’on est déjà en conversation avec une personne… Et il 
a été rappelé l’hospitalité qu’Abraham a offerte à trois visiteurs passant devant sa 
tente (un épisode écrit dans l’Ancien Testament, rappelé dans le Nouveau Testament 
et mentionné dans le Coran). 

La rencontre s’est terminée par un verre de l’amitié partagé grâce aux boissons et 
mets solides apportés par les uns et par les autres. 

Le prochain ribat aura lieu le mercredi 22 mai 2019 à 18 h et invitera à réfléchir  
aux liens entre rites religieux et spiritualité. 
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« Frères et sœurs dans le Christ, humblement, je voudrais vous donner mon  
témoignage de ma relation avec Jésus Christ dans le milieu où je travaille.  

Nous sommes arrivés à Bourges en 2010 avec nos trois enfants pour le travail 
de mon mari. J’ai commencé respectivement la formation d’auxiliaire de vie 
et puis d’aide-soignante.  

Je travaille dans des maisons de retraite en tant qu’aide-soignante. La charge 
de travail est importante, physique et relationnelle mais l’amour de Dieu qui 
est en moi m’aide à accomplir les tâches quotidiennes selon le modèle de 
Christ. 

Il y a des moments difficiles quand les exigences des résidents paraissent trop 
importantes et se rajoutent aux charges de travail. Ils arrivent que nous, les  
soignants, on peut se plaindre.  

Face à cette situation, l’attitude que j’ai pu adopter en tant que chrétienne 
(disciple de Christ), c’est d’aborder avec amour les situations et mes entou-
rages sans en attendre d’avantages personnels. J’ai pu constater par la suite 
que cette attitude m’a permis de faire face à des situations difficiles et de  
prévenir les conflits. Ma conviction est que je travaille avec Jésus : c’est lui 
qui, en moi, m’aide à surmonter les difficultés, à comprendre les besoins des 
résidents sans les juger, les accepter tels qu’ils sont. 

Même si je me sens fatiguée physiquement, j’arrive à rester sereine, j’ai la 
paix intérieure, et surtout les résidents expriment leur satisfaction de ma prise 
en charge en retour. Ils reconnaissent cette attitude bienveillante et en  
exprime le besoin qu’on se comporte de cette façon envers eux. Je les  
remercie et intérieurement je me sens vraiment très contente, en plus ça 
m’encourage à continuer. 

Bien sûr, je ne suis pas parfaite, je suis un être humain, pécheur, mais je suis 
contente de ce que je fais avec le Seigneur : « De tous mon cœur, je te rends 
grâce, Seigneur ». Avant d’aller au travail, je demande toujours à Dieu d’avoir 
son amour, de partager cet amour et que les gens autour de moi trouvent 
l’image de Dieu à travers de ce que j’ai fait. » 

Témoignage de Solange lors des messes de la santé,  

les 9-10 février  
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LE CATÉCHISME DES ENFANTS DU PRIMAIRE AU 1ER TRIMESTRE 2019 

Après l’émerveillement devant l’enfant de la crèche, et l’étoile qui nous y  
conduit, le module proposé aux enfants du KT a pour titre : « Dieu nous fait 
confiance ». Oui, en nous donnant la vie, la création, Dieu nous fait con-
fiance. 

Le samedi 12 janvier, nous avons pris le temps de nous émerveiller.  Dans son 
amour infini, Dieu le Père crée le monde : « Cela est bon ! » Il crée l’homme à 
son image : « Cela est très bon ! » A partir d’un diaporama les enfants ont  
admiré la création. 

Le samedi 26 janvier nous nous sommes dit qu’il ne suffit pas d’admirer, il 
faut  aussi agir : parce que Dieu nous a créés à son image, nous sommes ap-
pelés à collaborer à son projet d’amour pour le monde. Nous comprenons 
qu’en nous donnant sa création pour en prendre soin et l’embellir, Dieu nous 
fait  
confiance. Après avoir regardé un témoignage, les enfants sont invités à  
comprendre l’engagement de personnes pour rendre le monde plus beau. On 
propose aux enfants de trouver des gestes, des paroles et des idées pour 
améliorer cette situation de vie.  

Le samedi 2 février nous avons préparé la messe des familles du lendemain : 
dans sa lettre aux Corinthiens (2ème lecture de ce dimanche) St Paul nous dit 
que, si nous voulons suivre Jésus, il faut aimer car Dieu est AMOUR. La  
confiance que Dieu nous témoigne est un signe d’amour et nous devons faire 
de même. Mais ce n’est pas facile, et à la messe, nous avons dit par trois fois 
à Dieu au début de la célébration : « Seigneur, prends pitié ». Puisque Dieu 
nous fait confiance, qu’il fait confiance au monde, nous avons prié Dieu pour 
le monde avec les mots des enfants. Puis, les enfants ayant repéré des gens 
qui déjà ont pris conscience de leur responsabilité, ils nommeront, en action 
de grâce, après la communion, les personnes qui entrent dans cette confiance 
et en vivent.  

NOS PEINES…   LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE 

Jean-Michel KERJEAN - Jean-Claude PONCE - Christiane ROUMIER, épouse  
DUCHATEAU  - Sonia SIROP, épouse NAUDIN - Ludovic LOURENÇO-ANDRADE   
Marguerite PAPON - Jeannine De Géa, épouse LOPEZ - Julio DO NASCIMENTO ALVES 
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HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN POUR LE MOIS DE MARS 2019 

 

Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h à l’église Saint-Jean 
Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix 

Dimanche à 10 h 30 à l’église Saint Jean 

MARS 2019 CÉLÉBRATION LIEUX 

Samedi 2 mars 

8ème dimanche du temps ordinaire  

Notre-Dame de la Paix 

Dimanche 3 mars Saint Paul 

Mercredi 6 mars à 19 h Cendres Notre-Dame de la Paix 

Samedi 9 mars 

1er dimanche de Carême                                                   

Notre-Dame de la Paix 

Dimanche 10 mars Saint Paul 

Samedi 16 mars 

2ème dimanche de Carême 

Notre-Dame de la Paix 

Dimanche 17 mars Saint Paul 

11 h 30 : témoignage de Sara sur les JMJ au Panama 

Samedi 23 mars 

3ème dimanche de Carême 

Notre-Dame de la Paix 

Dimanche 24 mars Saint Paul 

Samedi 30 mars à18 h 4ème dimanche de Carême - Messe du Doyenné Sacré-Cœur  

Dimanche 31 mars 4ème dimanche de Carême Saint Paul 

      

AVRIL 2019 CÉLÉBRATION LIEUX 

Samedi 6 avril 5ème dimanche de Carême                                                                        
Messe des familles   
Dimanche du CCFD 

Pas de messe 

Dimanche 7 avril Saint Jean 


